



El **Centro de Información en Energías Renovables – CINER**, con la experiencia desde 1991 como parte del Proyecto binacional de Difusión en Energías Renovables (PROPER Bolivia), toma nueva vida como Organización No Gubernamental, a partir del año 1997, agrupando a profesionales con amplia experiencia en el tema energético, ambiental, educativo y de desarrollo comunitario.

De esta manera, CINER contribuye al desarrollo sostenible a través de alianzas, ejecución de proyectos que apoyen la diseminación y la gestión de conocimientos, la conformación de redes institucionales, así como la Planificación, Monitoreo y Evaluación de políticas, programas y proyectos.

El CINER se constituye en un enlace entre todos los participantes en Energías Renovables, Uso racional y eficiente de energía y el desarrollo rural, dentro y fuera de Bolivia. Actualmente, CINER asesora a diferentes entidades gubernamentales, agencias de cooperación multi y bilaterales, así como también a gobiernos regionales, municipios y ONGs.

En los últimos años se ha destacado también por su apoyo a “Partnerships” como el caso de “Alianza Global para el Suministro de Energía en el Marco del Cumplimiento de las Metas de Desarrollo del Milenio”, más conocida en Inglés por sus siglas GVEP International, donde el 2003 apoyó en la elaboración y presentación de ocho planes nacionales de Energía a los entes financiadores del área signatarios de Johannesburgo; tales como: la Organización de Estados Americanos (participando como sociedad civil en la “Declaración de Panamá” el 2007 y en la “Reunión interamericana de Expertos de Energía el 2008), en coordinación con el Departamento de Desarrollo Sostenible; la Organización Latinoamericana de Energía – OLADE (con la que ejecuta un proyecto en coordinación con el Viceministerio de Electricidad y Energías Alternativas, junto con ACIDI-Canadá) posibilitando la vinculación de planes indicativos y participativos en proyectos energéticos con usos productivos; con el Componente “Acceso a Servicios Energéticos – PROAGRO GTZ” en temas de Monitoreo y Evaluación. En conjunto con Practical Action (Perú), FEDETA (Ecuador) y el apoyo de Ingenieros sin Fronteras (España) está coordinando la posibilidad de disponer de la tecnología para Bolivia en aerogeneradores de baja potencia. Con el proyecto “Crecer con Energía” COOPENER de la Unión Europea ha editado un Manual de Políticas, Programas y Proyectos Energéticos que será difundido con otras herramientas en la revista Energía y Desarrollo – E&D a mediados de este año. Asimismo, es integrante de la Red Latinoamericana de Energía – HIDRORED, de la Asociación internacional de Facilitadores – IAF y de la Red de Centros de Documentación REDOC.

Asimismo, con la Agencia de Cooperación de Holanda (SNV) se está elaborando un mapeo en biocombustibles, con lo que ha incrementado también la disponibilidad de nueva información, nuevos textos, estudios e informes en este rubro, todos ellos disponibles en la Biblioteca de CINER, una de las más completas en temas especializados en la región.

Entre las actividades de información y documentación que el CINER desarrolla, tiene a su cargo la publicación de la revista Energía y desarrollo, E&D, actualmente en su 32avo número con una edición semestral y más de 50,000 revistas distribuidas. La E&D también está siendo insertada en portales de información de la Unión Europea como es "Access to Sustainable Knowledge" ASK-EU", así como GVEP International. De igual manera, desde CINER se organizan seminarios nacionales e internacionales, jornadas de información, simposios, conferencias.

Como parte de sus principios y también de sus preocupaciones en torno de la defensa de intereses comunes en temas de energía, por la solidez en su vinculación con múltiples organizaciones que contribuyen y facilitan la toma de decisiones a diferentes niveles, CINER cuenta también con un nuevo rubro en temas de derecho internacional y de integración.

En agosto de 2007 recibió el encargo de "GVEP International" para apoyar en la actualización de las actividades que realizan sus socios en América del Sur, además del establecimiento de mecanismos de difusión masiva de las actividades de éstos, así como de GVEP Internacional.

Al efecto, es importante destacar la elaboración del mapeo de los actores en energía: tanto de socios, proveedores y productores de equipos, así como instituciones que se destacan en el área energética por su aporte al cumplimiento de las metas de desarrollo del milenio.

Como parte del mencionado soporte, se ha participado en distintos eventos para el armado de la Plataforma de GVEP en Perú, donde a la fecha se encuentra en funcionamiento con las Mesas de Energías Renovables y Biocombustibles.

En caso de estar interesado en mayor información al respecto de GVEP International para Sud América, por favor no dude en contactar a la Dra. Alba Gamarra de Guardia: ciner.gvep@gmail.com

Asimismo invitamos a Ud. a visitar las siguientes páginas de Internet:

[www.ciner.org](http://www.ciner.org)

[www.gvepinternational.org](http://www.gvepinternational.org)

<http://www.ask-eu.es/default.asp?Menu=99&cmd=CONTENTPARTNER&AnbieterID=514>

